

Cambio de regaderas y 'sapitos' de WC, la carta fuerte de Ebrard

Nace 'ahogado' plan para ahorro de agua

► Consideran diputados que estrategia del GDF es difícil de aplicar y sólo es mediática

Manuel Durán, Ernesto Osorio y Alejandro Ramos

Con críticas de diputados, sin claridad sobre su implantación y con una apuesta limitada fue presentado el plan para ahorro de agua en la capital.

El GDF busca que cada ciudadana reduzca su consumo promedio de 307 a 122.7 litros de agua al día.

Para lograrlo, el Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, apuesta a que la gente cambie su regadera y los "sapitos" de los WC.

Lo que no trazaron las autoridades fue la estrategia para alcanzar ese objetivo, aunque dejaron claro que no subsidiarán los equipos ahorradores.

"No es unos sí y otros no; si no las cambiamos todos (las regaderas) no funciona", dijo en la presentación del plan frente a la Fuente de Tláloc, en la segunda sección de Chapultepec.

Ebrard advirtió que las personas que gasten más agua o no coloquen los ahorradores deberán pagar más.

"A partir de enero te va a salir carísimo si no cambiaste tu regadera. ¿Cómo voy a saber si no cambiaste tu regadera?, pues por tu consumo", aseguró.

Ebrard no precisó cuales serán

los parámetros que tomarán como consumo promedio, su costo o cuál será la mecánica que seguirán con quienes ya tienen instalados sus sistemas ahorradores.

La estrategia de Ebrard fue considerada compleja, carente de creatividad y meramente mediática por diputados locales.

El priista Jorge Schiaffino lamentó que el programa de Ebrard no se haya coordinado con el gobierno federal.

"Siguen viendo los problemas de la Ciudad como un asunto mediático; como en el caso Martí, aquí tanto el Gobierno federal como el de la Ciudad sólo están viendo a ver quien es más espectacular que el otro", dijo.

El perredista Daniel Salazar puso en duda la efectividad del programa.

"Estas medidas difícilmente creo que se puedan concretar en medio de una situación de crisis económica.

"Tendría antes el Gobierno que explicar ¿a quién se va a cambiar esas regaderas?, ¿quién las va a costear?, estamos hablando que si la meta es de dos millones de regaderas nuevas, se estaría ejecutando un gasto de 140 millones de pesos, que difícilmente creo que la ciudadanía pueda costear; yo creo que antes debería pensarse en acciones más realistas, más efectivas", consideró el titular de la Comisión para la

Gestión Integral del Agua de la ALDF.

En tanto el diputado Miguel Errasti del PAN, cuestionó al GDF por reaccionar "políticamente" a un asunto

de emergencia anteponiendo sus intereses particulares ante la situación de escasez que enfrenta la ciudad.

La dirigente del PAN local, Mariana Gómez del Campo, agregó:

"Más que ver cómo se refreitan las cosas, el Gobierno de la Ciudad debería sumarse a las acciones que el

Gobierno federal. Lamentablemente, ellos (el GDF) son reactivos y privilegian sus intereses de partido a los intereses de la gente".

José Ramón Ardaín, subdirector de la Comisión Nacional de Agua (Conagua), calificó al plan del GDF como una suma de esfuerzos, y que lo deseable es que próximamente se aprovechen sinergias positivas en la materia entre las administraciones federal y local.

Otras tareas

Algunas acciones que deberá realizar del GDF.

- Disminución del 20 por ciento del consumo de agua en oficinas del Gobierno local.
- Rehabilitación y sustitución de 195 kilómetros de tuberías en 5 delegaciones.
- Rehabilitación de líneas primarias y acueductos.
- Sustitución de 50 mil tomas domiciliarias.
- Reparación de fugas.
- Automatización de 274 pozos.
- Programa de atención con pipas.



Fecha 24.07.2009	Sección Ciudad	Página 1
----------------------------	--------------------------	--------------------



> Un reclamo federal al GDF era que atendiera las fugas de **agua**. Ayer pusieron manos a la obra para atender una fuga en en Vértiz y Eje 6 Sur.